

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: - (1979)
Heft: 508

Rubrik: Le point de vue de Martial Leiter

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LE POINT DE VUE DE MARTIAL LEITER

On ne va pas commencer de discuter avec les gens qui sont partisans du gazon.

* * *

Mais il y a quand même des choses qui font plaisir. Un comité de l'ONU a préparé un projet de traité sur l'utilisation de la Lune. Qui prévoit entre autres choses sympathiques: la Lune ne pourra faire l'objet d'aucune appropriation nationale; que la militarisation de la Lune est exclue; que l'exploration et l'utilisation de la Lune se feront pour le bien de toute l'humanité et qu'elles devront se faire sans préjudice pour le milieu lunaire.

Bon.

Je crois que je vais aller m'installer sur la Lune. D'ailleurs, je viens justement de m'acheter un béret basque spécial.

Allez, salut.

Gil Stauffer

dirait: Mais oui, mais bien sûr: Marx était un sinistre imbécile!

Je dirait ceci: le contexte social de Marx, c'est d'abord que Marx est un Juif! (de même qu'Einstein, le maître de la physique contemporaine; de même que Chaplin, l'un des maîtres du cinéma; de même que...) A ce titre, il pouvait se permettre de dire des choses qu'un autre n'aurait pu dire — de même que moi, originaire de Lutry et d'Echallens, je puis me permettre de dire que les Vaudois sont des nio-lus, des dadous, des niâniouss, des tâdiés, et j'en passe (lisez le ravissant *Patois Vaudois* de Reymond et Bossard!)

Quant à Churchill... Mais non, je renonce. Encore une fois, Pierre Paroz a entièrement raison — *mea culpa*.

Ceci dit, ne manquez pas d'emporter en vacances, ne manquez pas de lire les *Chroniques de la citadelle d'exil*, d'Abdellatif Laabi (Inéditions Barbare 1978) — j'y reviendrai.

J.C.

AU FOND A DROITE
Tous les jours sur
RADIO SCHENKER

Ecoutez la différence...

